

# Abendmahl mit Allen



**Positionspapier  
des Gesamtverbands für Kindergottesdienst  
in der EKD e.V.**

*Beraten und verabschiedet von der Mitgliederversammlung  
des Gesamtverbands für Kindergottesdienst in der EKD e.V.  
am 27. September 2013 in Eisenach*

# Abendmahl mit Allen

## Positionspapier des Gesamtverbands für Kindergottesdienst in der EKD e.V.

**Alle Getauften sind zum Abendmahl eingeladen.**

- Im Abendmahl lädt Christus selbst ein.
- Die Taufe begründet die volle Teilhabe am Leib Christi. Darum sind alle Getauften zum Abendmahl eingeladen, unabhängig von Intellekt, Gesundheit, Sprachfähigkeit, Alter usw.
- Das Abendmahl verbindet die Glaubenden mit Gott und untereinander.

**Aus diesen theologischen Gründen setzt sich der Gesamtverband für Kindergottesdienst in der EKD e.V. dafür ein, dass in allen Gemeinden der Gliedkirchen der EKD getaufte Kinder zum Abendmahl eingeladen werden.**

**Kinder sind vollgültige Glieder am Leib Christi. Das wird besonders in der Feier des Abendmahls mit Kindern für alle sichtbar.**

- Kinder nehmen die Welt mit allen Sinnen auf. Ihre Teilnahme am Abendmahl lässt die Gemeinde neu hören: „Schmeckt und seht, wie freundlich unser Gott ist.“
- Kindern liegt historisches Einordnen noch fern. Die Gegenwart Christi im Abendmahl ist für sie im doppelten Wortsinn „begreifbar“.
- Mit der wiederholten Teilnahme am Abendmahl von Anfang an lernen Kinder und Erwachsene die Vielgestaltigkeit der Feier und ihren je eigenen Zuspruch zu unterschiedlichen Zeiten kennen und lieben. So ist Gemeinde aller Generationen gemeinsam unterwegs und bleibt aufmerksam für neue Erfahrungen.



## **Der Gesamtverband für Kindergottesdienst in der EKD e.V. förderst insbesondere**

- das theologische und religionspädagogische Arbeiten zum Thema Abendmahl mit Allen.
- die liturgische Gestaltung von Abendmahlsfeiern, die besonders Kinder als Mitfeiernde im Blick hat.
- die Verankerung der Thematik in der Kirche mit Kindern. Der „Plan für den Kindergottesdienst“ entfaltet das Abendmahl in der Fülle seiner Dimensionen.

Die Mitglieder des Gesamtverbandes für Kindergottesdienst in der EKD e.V. – alle Landesverbände und Arbeitsstellen für Kindergottesdienst in den Gliedkirchen der EKD – greifen das Thema in ihren Veröffentlichungen, Fortbildungen und Beratungen auf und geben Anregungen für eine lebendige Praxis von Abendmahlsfeiern mit Allen.

## **Gesamtverband für Kindergottesdienst in der EKD e.V.**

*Beraten und verabschiedet von der Mitgliederversammlung  
des Gesamtverbandes für Kindergottesdienst in der EKD e.V.  
am 27. September 2013 in Eisenach*

# "Bin ich zu klein für Jesus?"



2002 gab der Gesamtverband für Kindergottesdienst in der EKD e.V.  
mit diesem Plakat einen viel beachteten Denkanstoß zum Thema.

Erstveröffentlichung:

Gesamttagung für Kindergottesdienst 2002 in Duisburg